

REDACCIÓN

Cal'e de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA : : : 1'25
EXTRANJERO : : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y

TELEGRAMAS: HORA-PALMA.

Anuncios, Reclamos, Comunicados:

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, n.º 10

Núm. SUELTO. . . 5 CÉNTS.
ID. ATRASADO . 10

MR. WILSON tiene el gusto de participar a sus alumnos que reanudarán sus lecciones de inglés.—Martes 26 de Febrero.—Zavella 19.

Teatro Lírico Catalán

«Cigales y Formigues»

A propósito del estreno en el Teatro Tívoli de Barcelona de la última producción del inspirado artista Santiago Rusiñol, publica nuestro colega La Patria el juicio que gustosos copiamos a continuación:

El temperamento artístico de Santiago Rusiñol muéstrase en «Cigales y formigues», desnudo de toda falsedad. No busca al público, le atrae. Su obra es revolucionaria; por encima de todas las realidades desea para la multitud las suaves brisas de lo ideal. Sueña con el arte de los primitivos, recrease en la contemplación de las ruinas diez veces centurias; a la posesión de la vida prefiere la virginidad, y ante pone los dichosos a los sabios, porque los sabios envenenan la alegría de vivir, y los espíritus sencillos la perfuman con el aroma de su simplicidad.

El pensamiento que en «L' alegría que pasa» aparece diluido en un cuadro de costumbres, y pálidamente se esboza, adquiere todas las fuerzas del símbolo en «Cigales y formigues»; y en esto solo, en el pensamiento, que no el asunto; ni el desarrollo, ni los tipos, ni el ambiente, parécense uno y otro cuadros líricos. Del mismo modo que se parecen en la finalidad las obras todas de los grandes artistas, porque son otras tantas vibraciones de su ser en que condensan el alma. Tolstoi solo ha escrito un libro; todo Wagner es la muerte de Iseo; en una rima están las estrofas todas de Becquer, y descendiendo un poco, en un caso se encierra toda la poesía pictórica de Urgell.

«Cuantos de los que anoche desdeñaban «Cigales y Formigues» por trazada sobre «L' alegría» empezaron a comprender la última por la primera!

No puede el lenguaje plegarse con más blandura al ritmo y al color de lo que anoche oímos.

Sin llegar al lirismo no roza jamás con las lindes de lo prosaico, y habiéndose allí de cosas tan vulgares como los horrores de la digestión, siempre la frase se baña en poesía.

El canto a la belleza que el maestro entona es una página que pudiera reclamar las hojas del Cantar de los Cantores.

El humorismo de las primeras escenas es amargo sin hiel, agri dulce cual las dolosas de Campoamor.

La obra como teatro, es de las llamadas, mas no de las elegidas; como labor literaria en un encaje inmaculado.

El maestro Morera ha escrito con la natural factura de siempre, cuatro números de una inspiración «plástica».

El coro de los peregrinos, disonante, desgarrador, dá la sensación de una multitud desolada, náufraga, que se despedaza por llegar a asirse del madero salvador.

La oración del Maestro, nebulosa, melancólica, penetra hasta lo íntimo del sér.

Ambos autores, entre nutridísimos aplausos, presentáronse en escena infinidad de veces.

La orquesta y los coros, interpretaron «Cigales y formigues», a la altura de la obra. Fue la de anoche una admirable colaboración de aquellos ejecutantes con los autores.

Los artistas que desempeñaron los papeles principales del cuadro no pasaron de discretos. Algo de «pausa», y de inseguridad.

JUAN P. DE ZULUETA.

LA POLITICA

Habla Lopez Dominguez

El general Lopez Dominguez, cuyo abuelo democrático es de todos conocido, publica en El Liberal unas declaraciones de gran interés por la sinceridad con que en ellas se abordan los problemas pendientes y la previsión con que se atiende al porvenir.

He aquí lo más importante de las declaraciones del ilustre prohombre liberal: Paréceme imposible, absurdo, que la próxima crisis se resuelva a favor de cualquiera de los dos partidos turnantes. Una solución en este sentido considero ya una gran desdicha para el país.

El fracaso del partido conservador es tan grande y manifiesto, que no necesita de demostración alguna. Llamado al poder a raíz de nuestros desastres coloniales, no solo ha resultado incapaz para restañar aquellas heridas y arreglar un poco nuestra Hacienda, sino que las torpezas de sus elementos directores nos han traído nuevas perturbaciones y males, entre otros el regionalismo, y más recientemente, la cuestión religiosa.

No digo el advenimiento al poder del señor Silveira, sino solamente la continuación de los conservadores al frente del país, cualquiera de ellos que le presida, constituye, a mi juicio, un gravísimo daño para el bienestar y la paz pública, y muy principalmente para aquellas libertades, hoy tan mermaidas, que costaron sangrientas luchas.

Nada mas agradable, para mí personalmente, que la entrada en el poder del Sr. Sagasta, puesto que en ese partido milité muchos años y que en el continuo teniendo afecciones y cariños; pero considero también que nada bueno resultaría de ello al país.

El partido fusionista no ha hecho nada después de haberse perdido entre sus manos un imperio colonial. Parecía natural y lógico que, luego de aquel tremendo infortunio que

le ocurrió se hubiese regenerado ante su propia desgracia. De lamentar es que no haya seguido esta conducta, y que el partido liberal, cruzado de brazos, impasible, sin programa, dejando arrebatarle las pocas libertades que nos restan, se encuentre hoy en peores condiciones para gobernar que lo estaba al ser substituido por los conservadores.

Y en esta situación ambos partidos, deshechos y sin que sus jefes hayan dicho a la nación las soluciones que tienen para los gravísimos problemas pendientes, con especialidad el religioso, ¿qué esperanzas puede tener en ninguno de ellos el país, ni como puede aconsejarse que se les entregue el poder?

¿Es que se va a dar también por herencia al Rey, en su próxima mayoría de edad, esos dos partidos gastados y faltos de prestigio: el uno llevando como trofeo la pérdida de nuestro imperio colonial, sus divisiones y su decrepitud, y el otro sus fracasos y su clericalismo? Me resisto a creerlo.

Al Rey deben darle dos partidos nuevos, que por serlo hagan concebir algunas esperanzas; dos partidos que, aunque formados por los mismos hombres de hoy, puesto que desgraciadamente no hay otros de que echar mano, sean agrupaciones fuertes, vigorosas, con programas y soluciones nuevos, y que vayan al poder firmemente decididos a regenerarnos, a purificar el sufragio, a reformar el Ejército y la Marina y a desterrar para siempre esa corrompida Administración que nos deshonra.

Considero, pues, que la crisis debe resolverse con la formación de un Ministerio, no de concentración ni circunstancial, palatino que ahora está de moda, sino nacional. Un Ministerio compuesto de hombres de buena voluntad, sin reparar en sus procedencias políticas, que vayan dispuestos a sacrificar sus intereses personales en bien de la patria.

Interin gobernaba ese Ministerio, deberían formarse dos partidos nuevos y fuertes, donde el Rey, al llegar a su mayoría de edad, tendría para elegir.

Los gobiernos de la Regencia lo han hecho tan mal y han sido tan desdichados, que no es patriótico entregarles un Rey joven e inexperto.

Ni el país quiere esto, ni hay derecho a quitar esperanzas para el nuevo reinado.

Los sabañones

Son el asunto de actualidad, el acontecimiento del día, la gran sorpresa de la estación, la dernier cri de la mode, como dicen los comerciantes en artículos para señora.

El frío reinante, destrozando los almendros en flor, aniquilando las rosas tempranas que empezaban a ser ornamento de los jardines, haciéndonos dar diente con diente, tiritar

como si estuviéramos atacados de fiebre maligna y encender la estufa con regocijo de las pulmonías que flotan en el ambiente, esperando sólo el menor descuido nuestro para penetrar en los pechos calentitos por el carbón de cock, nos ha hecho el inesperado regalo de los sabañones, que casi teníamos olvidados, y hoy, quién más, quién menos, ostentamos en los dedos las rojizas señales con que en la epidermis se denuncia la existencia de la sangre coagulada.

Todas las precauciones han sido pocas; todos los preservativos, vanos; todos los cuidados, infructuosos.

Es ley infalible: cuanto más el termómetro baja, más sube la hinchazón molesta y fastidiosa de los sabañones. Nunca con más puntualidad se cumple la ley eterna de las compensaciones. «Dime cuantos sabañones tienes te diré que tiempo hace»; he aquí un refrán, que no por ser nuevo deja de tener todos los requisitos de pero-grullada que se exige a los refranes para tener el olor, color y sabor clásicos de esta índole de axiomas.

El citado tiene, además de las condiciones dichas, la del picor, que es acaso la más importante e indiscutiblemente la que exige más pronto remedio.

El célebre unguento de Mayo es de todas, la medicina más segura y radical para la curación de los sabañones. Paciencia para esperar la llegada del mes de las flores; es la panacea mejor que se ha descubierto contra estas molestias, que no digo digitales porque ¡oh, desgracia! hay quien las padece hasta en la punta de las narices y en el borde de las orejas. Más para aquellos que impacientes quieren despojarse de tales regalos de la Naturaleza, bueno será tratar en serio de ellos.

Paralizadas por causa del enfriamiento las funciones naturales de los vasos, músculos y sangre, los sabañones no son sino acumulación de substancias morbosas que es preciso resolver, segregar por los poros, fortificando al mismo tiempo los órganos interiores. Este resultado se logra perfectamente por el sistema Kneipp, envolviendo con cuidado la parte atacada en flores de heño hervidas en agua, bien calientes, con lo que se logrará reblandecer la inflamación.

Entonces se tratará de fortalecer los miembros enfermos, para lo cual se sumergirán, durante tres ó cuatro minutos, en agua fría, a la que podrán añadirse con ventaja 113 ó 114 de vinagre, que descomponiendo la sangre corrompida, promueve su segregación por los poros.

Las naturalezas afeminadas y acostumbradas al regalo son terreno abonado para esta clase de males que, por el contrario, tienen muy difícil entrada en organismos endurecidos y resistentes.

Por eso hay ahora tantos pianos cerrados y tantas labores femeninas suspendidas.

La marina inglesa según lord Beresdorf

Lord Beresdorf, segundo comandante de la escuadra inglesa del Mediterráneo, en una interview con el publicista Mr. Arnold White, ha expuesto una opinión sobrado pesimista respecto a las condiciones de la marina de guerra británica.

Según lo relata Mr. White, lord Beresdorf ha dicho que la marina inglesa está tan falta de radicales reformas como el ejército.

«Las dos escuadras principales, la del Mediterráneo y la de la Mancha, ha añadido no están preparadas para la guerra. En caso de un conflicto, la marina ofrecerá desilusiones semejantes a las que ha proporcionado el ejército en la guerra sudáfrica, por las mismas causas; pero las imprevisiones orgánicas de la marina serían demás graves resultados que las de las fuerzas terrestres.

Cuando el War Office se apercebía de que el ejército estaba falto de caballos y ganado de carga, todavía fué tiempo de proveerse de ellos al exterior, como pudo adquirir la artillería necesaria para completar el armamento; más en una guerra naval, las deficiencias son irreparables.

Cuando nos acordemos, por desgracia nuestra, que la flota no está preparada, las dificultades proporcionadas por cualesquiera dolorosas experiencias que se hayan sufrido, será definitiva y faltará el tiempo y la posibilidad de prepararlas.

Si llegada la guerra sufriendo un fuerte descalabro, no nos quedaría otro consuelo que la pueril satisfacción de derribar el ministerio, y esto sería una compensación tan mezquina cuanto que el mismo día que despidiéramos al ministerio culpable habríamos perdido el dominio de los mares.

Si lord Beresdorf se ha expresado realmente en términos tan duros, sus palabras no dejarán de ser minuciosamente comentadas, dada la reconocida competencia y la altísima posición militar del almirante.

NOTICIAS

España y Extranjero

UN CUADRO DE VELAZQUEZ

El comité directivo del Museo de Bellas Artes de Boston, aconsejado por Mr. William, Mr. Chosse, Mr. Fredinó, P. Vinton y otros célebres artistas americanos, ha adquirido para aquel centro el cuadro célebre de Velázquez que representa al príncipe Baltasar Carlos, perteneciente a la colección del conde de Carle.

Por la obra admirable han dado 80.000 dólares, ó sean 400.000 francos.

El cuadro pertenece al segundo período del artista y lo pintó en Madrid a su regreso del segundo viaje a Italia.

EL CAÑÓN DE BARBA-AZUL

El Senado norteamericano ha votado un crédito de 575.000 francos para la construcción de un cañón verdaderamente espantable.

El inventor asegura que un solo proyectil de la nueva máquina de guerra sepultará en el fondo del mar al más poderoso acorazado.

Indudablemente tienen razón los que esperan que la construcción de estos temibles medios de destrucción es el medio más seguro de evitar conflictos internacionales.

Porque ¿cómo puede sostenerse de este modo una guerra?

=(148)=

—Si, y si, quieres seguirme, estarás libre dentro de algunas horas.

—¡Libre!

—Y en camino de Benarés que es en donde te está esperando Rhamses.

—Dai Koma cruzó las manos.

—¡Ahl —exclamó.— No te burles de mi miseria ¿no eres por ventura un servidor del rajah que quieres exponerme a una tentación?

—Te repito,—añadió el eunuco,—que soy un fiel servidor de Rhamses.

XX

—Dai Koma no tuvo al cabo más remedio que rendirse a la evidencia, porque a la hora en que era costumbre que todo el harem se entregara al descanso, se presentó el eunuco en su habitación y la dijo:

—Ha llegado el momento, ¿sí, tueme.

—Y la echó sobre la cabeza un túpido velo que la cubrió toda ella.

—Desde el cuarto la condujo a una sala en la que, durante el día solía reunirse la servidumbre femenina, sobre todo las criadas de las favoritas del rajah.

—Cogió un pincel y mojándolo en una sub-

=(149)=

tancia negruzca, encerrada en un frasco, tiñó con ella el blanco rostro de Dai Koma con una capa de negro de ébano.

—La mayor parte de las mujeres empleadas en el servicio del harem eran negras, el jefe de los eunucos, que cuidaba de la vigilancia de la puerta, vió pasar a Dai Koma dando la mano a Kugli, y, tomándola por una sirvienta, abrió sin ninguna dificultad.

—Salieron ambos.

—Silbó Kugli y, al oír el silbido, acercóse el negro Hussen que se estaba paseando por la plaza.

—Y Kugli le dijo:

—Aquí tienes a tu mujer.

—Y colocó la mano de Dai Koma, que había ennegrecido como su rostro, en la del negro.

—¿No vienes conmigo?—dijo asustada la joven.

—No,—respondió Kugli,—pero puedes seguir a ese hombre que, como yo es un servidor adicto de Rhamses.

—Le creyó Dai Koma y siguió sin desconfianza al negro Hussen.

—Esto la cogió del brazo y mientras que Kugli volvía al harem, la acompañó a la ciudadela.

=(152)=

—Los tres habían muerto condenados a horroros suplicios, en la mañana del día en que Mussans y yo llegamos a Narvor.

—Dai K. ma estaba en poder de Tippo Runo, y cuando vimos al rajah, éste hacía horribles juramentos de venganza.

XXI

—Paso por alto acontecimientos de poca importancia.

—Seis meses después de ocurrido esto, estalló la guerra.

—Tippo Runo levantó el estandarte de la rebelión y se pasó a los ingleses arrastando en su deserción las dos terceras partes del ejército del rajah.

—Estábamos sitiados en Narvor.

—Osmany no tenía a su alrededor más que cinco mil hombres fieles y resueltos.

—Una mañana, después de haber visitado todas las fortificaciones de la ciudad enterándonos de los últimos medios de defensa que nos quedaban, el rajah me hizo pasar a la habitación más retirada de su palacio diciéndome:

—Eres el último hombre en quien depositó

=(145)=

de esta manera de su suerte, cuando admitieron en el harem a un nuevo eunuco.

—Era un negro al que llamaban Kugli.

—El mismo día de su entrada le agregaron a la servidumbre de Dai Koma.

—Kugli, que era un servidor adicto, hasta el fanatismo, de Tippo Runo, se encargó de preparar lentamente el rapto.

—Al principio sondeó el ánimo de varios soldados de la guardia personal del rajah, apelando a varios pretextos, para entrar de si le eran muy fieles.

—Pero hasta el momento en que le hemos visto salir del harem y dirigirse hacia el schultry, a cuya puerta hallaban el indostano Mortar y el negro Hussen, no había hablado más que uno que accediese a servirlo.

—El primero sirvió para embaucar al segundo.

—Al ver Mortar que se acercaba Kugli, ganó el ojo.

—¿Tienes que hablarme?—le preguntó el negro acorazado.

—Sí,—respondió Mortar.

—El eunuco examinó al soldado con el que Mortar estaba hablando poco antes.

—¿Quién es ese hombre?—dijo.

INFORMACIÓN

Política

Ayer en el salón de sesiones de la Diputación se reunieron los Sres. Diputados Provinciales y compromisarios bajo la Presidencia del Sr. D. Joaquín F. de Puigdorff para elegir Senador, en la vacante que deja la muerte del honorable D. Juan Massanet y Ochando.

La votación fué nutrida, resultando elegido el Excmo. é Ilmo. obispo de Sión por unanimidad.

El P. Cardona, puede tener la satisfacción de que en la alta cámara representa las opiniones todas monárquicas de las islas, puesto que en la votación tomaron parte conservadores, gamacistas, liberales demócratas y weyerlistas.

Terminado el acto de la votación se reunieron en los salones del Círculo Conservador, los compromisarios y la mayoría de los socios, observándose con un aplausido *luh* en nombre del candidato triunfante.

Hablaron D. Jerónimo Rius, el Sr. Gobernador de la Provincia, D. Pedro Sampol y D. Enrique Sureda, dedicando cariñoso recuerdo á las virtudes cívicas del Sr. Massanet y fundando alhagueñas esperanzas en la gestión provechosa en las gestiones del señor obispo de Sión P. Cardona.

Todos los oradores, recomendaron la lucha para las próximas elecciones provinciales, ofreciéndose á los pueblos para cuanto sea de justicia trabajar con fe y sin descanso.

Don Ignacio Wolis conferenció anoche en el Círculo Conservador con los señores Rius, Sampol y Sureda, sobre la lucha electoral en Ibiza. Parece ser cosa decidida que los conservadores presentarán tres candidatos, el Sr. Walis, otro hijo del país no designado todavía y el candidato mallorquin que acierte el partido conservador; y que será probablemente el Sr. Palou de Campos.

El Sr. Sans (D. Narciso) se presenta por el partido liberal en unión del Sr. Riquer, conservador presidente.

El Sr. Guasp se presentará como gamacista.

Anoche el partido liberal demócrata acordó luchar unido al partido republicano en las próximas elecciones provinciales.

La candidatura de coalición por Palma será un liberal dinástico y dos republicanos, como liberal lucharán D. Gregorio Vicens y como republicano D. Gerónimo Pou y don Juan Oliver (Maneu).

El dique de Subic

Joaquín Rovira

El Comandante de Marina del puerto de Palma ha ganado en pocos días una batalla en excepcionales circunstancias.

El Sr. Rovira, procediendo con caballerosidad en el proverbial admitió gestionar en representación de la Diputación Provincial, el Ayuntamiento de Palma y de la Junta de Obras de nuestro puerto de la que es vocal nato, cerca del gobierno la cesión del dique flotante construído en Inglaterra para Subic (Islas Filipinas), no sin antes renunciar toda ventaja material por sus trabajos.

Días antes de salir para Madrid, llegaron noticias que eran capaces de desalentar á quien tuviera menos temple de carácter que Rovira.

La casa constructora había propuesto al

gobierno quedarse con el Dique, devolviéndole el importe con un descuento de 24.000 libras esterlinas.

El Sr. Rovira no solo ha logrado apoyarlo por los representantes en Cortes de Baleares que el Consejo de Ministros por iniciativa del de Marina volviera sobre su acuerdo, sino que logró á la vez que el Sr. Ramos Izquierdo cediera en principio el dique flotante para ser emplazado en Mahón.

Condiciones

Las condiciones en que se cede la explotación y usufructo del Dique Flotante á Mahón, son dignas de ser muy tenidas en cuenta y colocar muy alto el buen sentido del señor Rovira al proponerlo y del Ministro de Marina y del gobierno al aprobarlo.

El Estado, cede el Dique cuyo coste es, teniendo en cuenta los cambios, de unos ochocientos mil duros á la entidad comercial que lo solicite y de mayores garantías de conyugarlo hasta Mahón, emplazarlo en la cala de dicho puerto que se le indique (probablemente Cala Figuera) y mantenerlo, con intervención de la armada, en buen estado de conservación y en disponibilidad de prestar servicio.

La entidad á cuyo cargo corra la explotación, se ha de obligar á limpiar fondos gratuitamente á los buques de guerra que lo demanden.

Partes Económicas

El coste de convoyar desde Inglaterra á Mahón el Dique flotante se calcula en unas 100.000 pesetas. El de anclar calabrotes... etc. y demás operaciones de emplazamiento en unas 80.000 pesetas.

Gastando pues la sociedad que lo tome á su cargo unos 40.000 duros, se encuentra en posesión de un dique que costó ochocientos mil.

Descontando el interes del capital no desembolsado á la rebaja del tipo de entrada en dique y estadios, el negocio resultará de gran importancia.

El Dique

El dique que se destinaba á Subic y que hoy se destina á Mahón reúne todos los adelantos que para esta clase de construcciones prescribe el arte naval moderno.

Lo forman tres cuerpos cuyo funcionamiento es independiente el uno del otro, lo cual permite poner á flote con el total de la fuerza, buques de un desplazamiento de 12.000 toneladas y con dos tercios y un tercio de fuerza, buques de menor tonelaje.

El dique tiene de longitud 140 metros, cala 14 metros. (El brazgo de Cala Figuera donde trata de instalarse es de 19 metros).

La división del dique hace innecesario el emplazamiento de vaso-receptor para la operación de limpieza de dique. Una parte sirve para ello de vaso-receptor á las otras.

La memoria

En la memoria del Comandante de Marina Sr. Rovira que ha llevado al ánimo del Ministro, la concesión del Dique, es un documento de gran sobriedad y fuerza de razonamiento.

Se ocupa el Sr. Rovira de las ventajas que proporcionará á la marina mercante la instalación de un dique en el puerto militar de Mahón, no existiendo ninguno disponible más que el flotante de Cartagena que es solo militar.

Hace notar, que somos tributarios del extranjero y llama la atención sobre la elevación de los cambios que perjudican grandemente á las empresas navieras. La última límpia del *Iséno* en Marsella, sin reparación alguna,

costó 6.500 francos. Promediando el tonelaje de la flota total de la Isleña Marítima, las dos limpiezas anuales de sus buques se eleva á una cifra que no baja de 100.000 pesetas.

En la Alcaldía

El Sr. Rovira de uniforme ha visitado esta mañana al Sr. Rosselló y Cazador. En su despacho ante el Alcalde y gran número de concejales y periodistas, he dado cuenta al Sr. Rovira de sus gestiones, de los grandes beneficios que al Archipiélago balear ha de proporcionar el emplazamiento del dique, leyendo la memoria, que conocerá el Ayuntamiento en la próxima sesión.

Futuras gestiones

En Mahón se nombrará en breve una comisión de la que formará parte el Sr. Rovira como iniciador de un proyecto que con tanto desinterés y acierto se ha conseguido por sus loables y activas gestiones.

Pro Dique

Hace falta que el espíritu del país dé señales de vida.

Es preciso que el esfuerzo colectivo corone los trabajos de la Diputación, el Ayuntamiento de Palma y la Junta de Obras del Puerto representadas tan dignamente en Madrid por el Sr. Rovira.

Un dique en el Mediterráneo de las condiciones del conseguido es un filón á explotar.

A la sombra del dique pueden crecer otras importantes industrias, que en poco tiempo colocarán á gran altura los Oliver Maneu, los Riera y los Ruiz.

No olviden que la unión es la fuerza.

Prieto y Caules

En los periódicos de la península encontramos las siguientes noticias que transcribimos por referirse á un asunto muy interesante para nuestra provincia:

«Hoy ha conferenciado con el ministro de Marina el señor Prieto y Caules, con objeto de gestionar la traslación del dique de Subic á Mahón.

Dícese que la casa constructora de Inglaterra ha manifestado que no responde de las averías que puede sufrir el dique al ser trasladado á las Baleares.

Añádesa que se exige por dicha traslación una suma crecida y que se están haciendo gestiones para encontrar una casa que se encargue del indicado servicio por un precio más reducido.

También la administración hace los estudios necesarios para efectuar en su día la operación oportuna para cancelar las cuentas de demora por parte de España, de acuerdo con la casa que se encargó de la construcción del dique y que ha incurrido también en demora.

Asegúrase que en los arsenales no se dispone de amarras á propósito para sujetar el dique y que la adquisición de estos elementos representa importantes gastos.

Hay, sin embargo, las mejores impresiones acerca de este asunto, creyéndose que dentro de tres meses será el dique trasladado á Mahón.

El señor Prieto y Caules ha salido muy satisfecho de su entrevista con el señor Ramos Izquierdo.»

Obra escultórica

El inteligente y laborioso escultor D. Lorenzo Ferrer, acaba de terminar un precioso grupo escultórico que representa á la Virgen de la Piedad con su Cristo yacente, destinado á la parroquia de S. Jaime de Echavéria en Nueva Orleans. Dicha obra ha merecido los aplausos de cuantos han acudido á

admirarla, por la corrección de líneas y colorido, siendo unánimes las felicitaciones que por ello ha recibido el Sr. Ferrer.

Nosotros enviamos la nuestra á dicho señor, al mismo tiempo que vemos con gusto que los trabajos mallorquines, puedan ser admirados en América.

Sermones cuaresmales

El padre Videllet, en el sermón pronunciado ayer en la Catedral, trató del amor propio y de los males que produce esta falta de virtud.

La inmodestia, la vanidad, el amor personal conducen al hombre por caminos que no debería seguir para su felicidad y le colocan en situación de creerse superior á los demás, lo cual hace que todas las cosas de la vida sean convencionales y reprobables.

La paz universal no estará asegurada mientras el hombre no se despoje de la soberbia y la altanería que informan todos sus actos, mientras no comprenda que solo dominando su carácter y rechazando mentidas vanidades podrá llegar á ser dichoso.

«Como no había de ser perdurable la paz universal, si los hombres individualmente se desposeyeran de sus egoísmos y de su amor personal, tuvieran conciencia de la realidad de la vida y se dedicaran exclusivamente á cumplir los mandamientos de la ley de Dios y de la Santa Iglesia?»

Yo no pido nada que no se me pueda dar. No pido que el hombre para ser dichoso y merecer la gracia, abandone á su esposa, á sus padres ó á sus hijos; no pido que los hijos deserten del hogar de sus padres; ni pido siquiera que el rico rehuse á sus riquezas.

Lo que pido es que domineis vuestro carácter, que vengais vuestro amor personal, que el padre procure por el bien estar de su esposa y de sus hijos, que estos sean bondadosos y amantes de aquellos, que en todos los hogares reine la paz divina, que el poderoso cuide y procure aumentar sus riquezas honradamente para invertir las después en cubrir las necesidades propias y las de los más desgraciados.

Quiero que el amor propio se convierta en amor al prójimo, que la más pura honradez informe todos los actos de nuestra vida.

Me diréis que es casi siempre muy difícil dominar los ímpetus de nuestro carácter; pero yo os contestaré que esto se logra entregando vuestro corazón á un buen director espiritual que corrija vuestros defectos y os guie por el buen camino.

En la Audiencia

Roba de herramientas.

El procesado Andrés Bordoy Artigues, el mes de noviembre de 1899, encontró en la calle del Sindicato á un sujeto el cual le hizo proposiciones para que le comprara unas herramientas de albañil. El procesado se las compró por 5 pts. 50 cts.

Pocos días después, Andrés Bordoy prestó las mencionadas herramientas á un amigo suyo; por este medio se averiguó que dichos objetos habían sido sustraídos de una casa en construcción, sita en Santa Catalina.

Este es el hecho de autos según declaración del procesado.

En la prueba testifical no sale á relucir ningún hecho que confirme de una manera cierta que el Bordoy sea autor del hecho. No queda lugar á duda de que las herramientas fueron sustraídas; pero el autor no se puede probar quien es. La defensa, á cargo del Sr. Alomar, muy oportunamente dijo: cómo se comprende, que siendo mi patrocinado el

autor de la sustracción, prestara dichas herramientas á un vecino de Santa Catalina?

Lo lógico sería si las hubiera robado, que las tuviera escondidas.

El tribunal del Jurado, que entendió en esta causa, dictó un veredicto de inculpabilidad, y la sala de derecho falló absolviendo libremente al Andrés Bordoy.

Las vistas de mañana.

Mañana se verán ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público, á las diez y media la causa instruída en el Juzgado de Inca contra María Lluís Albertí acusada del delito de hurto de alhajas á D. Camilo Soler; y á las once y media la causa instruída en el Juzgado de esta ciudad contra Juan Vila Cabrer acusado del delito de lesiones á Bartolomé Mayol Comas, de este vecindario.

El Abogado fiscal sustituto D. Miguel Rosselló sostendrá la acusación en las dos causas; el letrado Sr. Bauzá defenderá al Lluís y el licenciado Sr. Sbert al Vila.

De Hacienda

En la Delegación de Hacienda de esta provincia se han recibido las oportunas ordenes notificando el traslado del Oficial segundo de Administración D. Enrique F. Campano, que pasa á prestar sus servicios en la provincia de Castellón de la Plana y participando haber sido designado para sustituirle el Oficial de igual categoría D. Francisco Reynot que estaba destinado en la indicada provincia.

Del mar

El sábado á las veinte fondeó en nuestro puerto el vapor correo *Balear* procedente de Valencia é Ibiza.

—Ayer por la mañana fondeó el vapor *Mallorca* procedente de Barcelona, y al anochecer lo efectuó el *Bellver*.

—Hoy á las cuatro ha salido para Barcelona el vapor correo *Lulú*.

—A las ocho lo ha efectuado el vapor correo *Isla* para Ibiza y Alicante.

—Esta tarde ha salido para Barcelona el vapor correo *Cataluña*.

Sociales

Con la brillantes que sabe imprimir siempre la distinguida y hoy floreciente sociedad *Centro Militar* á todas sus fiestas se celebró ayer el banquete en honor del nuevo Capitán General de estas islas Excmo. Sr. D. Francisco Llofo Pérez.

Los artísticos y ricos salones del *Centro*, engalanados con el retrato de SS. MM. rodeado de bonito trofeo, yajdormados con hermosas plantas, fueron convertidos en *salle á manger*, disponiéndose en los mismos una mesa corrida en forma de herradura y provista y adornada con gran confort y sumo gusto.

Casi con puntualidad inglesa fueron presentándose todos los comensales, que eran ciento diez, y más tarde lo hizo el Sr. Llofo, siendo recibido á los acordes de la marcha real que tocó la banda del Regimiento Regional.

Tomaron asiento en la mesa de preferencia el Sr. Capitán General teniendo á su derecha al Presidente del *Centro Militar* señor Conde de Montenegro y á los generales Benassar y León y á su izquierda al Gobernador Militar Sr. Torreblanca, al general Comasema y al Delegado de Hacienda Sr. Semir. En sitios inmediatos se sentaron los señores Coroneles, Interventor y Administrador d

=(146)=

—Un hombre que quiera ir al paraíso de Vichnu,—respondió Mortar.

—¿Es eso verdad?—dijo Kugli mirando el negro Hussein.

—Es verdad,—asintió éste.

Y su mirada centelleó con bestial sensu lidad.

«Era indudable que aquel hombre era sincero y que había todo lo que había prometido.

«El eunuco y los dos soldados permanecieron largo en el schultry bebiendo té y ron y pidiéndose de acuerdo y tomando sus disposiciones para la noche siguiente.

«El eunuco volvió al harem y espero á que llegase la noche.

«Como de costumbre, el rajah Osmany, que desdeñaba á todas sus mujeres, había ido á hacer la corte á la hermosa Dai Koma.

«Y, como siempre, esta le había rechazado.

«Quejábale la joven de su mala suerte cuando el eunuco, después de marcharse el rajah, se presentó á ella diciéndola:

—¿Por qué lloras, perla de Oriente?

—Porque mi padre hizo una esclava de una mujer libre.

—Es cierto,—respondió el eunuco,—pero las esclavas se las pone en libertad.

=(151)=

«Solo al día siguiente, y mucho tiempo después de haber salido el sol, se notó en el harem la desaparición de Dai Koma.

«Avisado inmediatamente el rajah se enfureció y quiso condenar á muerte á los eunucos procedida de crueles suplicios.

«Kugli, que si consintiera en su cruento sacrificio, lo había hecho con la esperanza de obtener un lugar en el paraíso de Vichnu, se adelantó y dijo al rajah:

«No acuséis á nadie más que á mí.

«—¿Qué ha sido de Dai Koma?—le preguntaron.

«Sonrióse orgullosamente el negro.

«—A estas horas está libre de tu poder y en brazos de Tippu Runo.

«Al oír este nombre dió un grito el rajah.

«Con una alegría inaudita, indecible, contóle el negro la traición del primer ministro y, olvidando por un momento el amor que le inspirara Dai Koma, no pensó el rajah más que en la negra ingratitud del hombre al que colmara de beneficios.

«Al recordarlo, derramó lágrimas de ira.

«No quiso Kugli ser el único á gozar de las inenarrables dichas del paraíso de Vichnu y adelantó á sus dos cómplices, al indiano Mortar y al negro Hussein.

=(150)=

«Todo pasó lo mismo que previera Mortar.

«En el cuerpo de guardia había un jefe que miró al negro y le dijo:

«—¿Quién eres?

«—Un soldado del rajah,—respondió Hussein.

«—¿Quién es esa mujer?

«—La mía.

«Es cierto,—dijo Mortar que estaba de centinela,—los conozco á los dos.

«—¿A dónde vais á esta hora?—preguntó el jefe.

«—Vamos á una boda que se celebra á la luz de las antorchas en la ciudad,—respondió el negro.

«Hizo el oficial un signo, Mortar abrió la puerta y el negro y su compañera franquearon el umbral.

«Dai Koma estaba libre.

«El palangin y la escolta, enviamos, no por Rhanses sino por el traidor Tippu Runo, les estaba aguardando en el sitio indicado.

«Mucho antes del amanecer hallábase Dai Koma, que era irse á reunir con su amado Rhanses, muy lejos de la ciudad santa de Navor, capital del rajah Osmany.

=(147)=

«Meneó Dai Koma tristemente la cabeza.

«—¡Ay! Soy esclava del rajah y tarde ó temprano no tendré más remedio que obedecerle,—dijo.

«—¿Sería capaz de faltar á tus juramentos?

«Y el eunuco, al decirlo, la miró con mucha fijeza.

«Estremeciése Dai Koma.

«—¿Sabes si hice algún juramento?—preguntó.

«—Sí, á Rhanses.

«Rhanses era el nombre del joven que dejara en Benarés y con el que estaba desposada.

«—¿Conoces á Rhanses?

«Y un destello de alegría brilló al través de las lágrimas de Dai Koma como el sol á través de la lluvia.

«—El es quien me envía,—dijo el eunuco.

«Dai Koma ahogó un grito.

«Kugli añadió:

«—Mirame. Hace ocho días era aún un hombre; pero, para llegar harta tí, consentí en sacrificarme. Soy el fiel servidor de Rhanses.

«—¿Y te envía para que me hables?

GRAN ÉXITO A sangre y fuego
 Última obra de SIENKIEWICZ
 2 tomos. 2 ptas.—Librería de J. TOUS

PIERRE DECOURCELLE
LOS DOS PILLETES
 (NOVELA)
 Traducción de J. B. Enseñat.
 2 tomos 4 pesetas.
LIBRERÍA DE J. TOUS.

PALMA
 (Véase la edición de esta mañana)

Publicamos con gusto la noticia de que el secretario del gobierno civil Sr. Ortiz Merano se encuentra ya restablecido de la indisposición que le aquejaba.

En la calle de Fiol núm. 23-3.º, se han registrado dos casos de anginas.
 Los atacados son dos muchachos.

Han sido fuertemente amonestadas por el Comandante de la Guardia municipal dos mujeres vecinas de la calle de los Olmos por haber insultado groseramente a una vecina.

También ha sido fuertemente amonestado un carretero que pasando por la cuesta de Salas rozó con la rueda del vehículo que guiaba el dintel de la casa núm. 27, quedando aquel muy mal parado.

Leemos en los periódicos de la península que ha fallecido en Madrid D. Román Láz y Rute, gobernador que fué de Baleares durante la última dominación fusionista.
 Que Dios le haya acogido en su gloria.

Ayer a las diecisiete un carrutón que transitaba por la explanada del Muelle atropelló a una señora. Fué inmediatamente auxiliada y conducida en un carruaje a su domicilio.

La conferencia cuaresmal dada ayer en el Centro Católico estuvo a cargo del Rvdo. padre Espiridión Durán, escolapio a causa de encontrarse enfermo el P. Javier Riera, que era el que estaba encargado.

D. Guillermo Moragues, Director de los Ferrocarriles de Mallorca, se halla algo delicado de salud. Deseamos su pronto restablecimiento.

La Reina Regente ha firmado una disposición para que el Alonso Pinzón vigile las costas de las Baleares.

El ministro de la gobernación ha dictado una real orden con fecha 20 del actual disponiendo que el secretario de la Diputación Provincial de Baleares tiene derecho al aumento de sueldo que le corresponde por los quinquenios de servicio empezando a satisfacerse este aumento desde el actual año.

Esta mañana en el Isleño han salido para Ibiza 7 individuos de tropa recién licenciados, para Alicante han marchado los tenientes señores Ordinas, Moya y Cifre, y varios soldados, que forman las comisiones receptoras del Regimiento de Baleares y del escuadrón que marchan a Málaga, Jaén y Granada para traer los reclutas del cupo del 99 destinados a dichos cuerpos.
 También ha marchado la compañía dramática de D. Miguel Cepillo.

Anteayer falleció a los tres años de edad el niño Miguel del Valle Sastre hijo de nuestro amigo D. Vicente del Valle, a quien, lo mismo que a la familia toda, acompañamos en el justo pesar que les embarga.

Nuestro amigo D. Manuel Suarez ha tenido la desgracia de perder a su hija, María, tierna criatura que constituía el encanto de sus padres, a quienes damos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Por imposibilidad material dejamos de publicar hoy la reseña de la sesión celebrada para constituir en esta isla la Junta local para propaganda del diario intercontinental *El Mundo Latino*. Mañana la publicaremos.

La voz de la Verdad
 Desde más de quince años los medicamentos Costanzi son los únicos que curan cualquiera enfermedad venérea o sífilis. Para más detalles léase en 4.ª pág. «Milagrosos efectos ó luz de la verdad» anti venéreas y Roob anti sífilis. Costanzi.

DE INTERES PARA TODOS
 El *Elixir Estomacal de Seix de Carl* abre el apetito tofiños y ayuda a las digestiones. Hay imitaciones. No dejarse sorprender. Píbase siempre el *Elixir S. de Carl*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra *Stomix*, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

GAS ACETILENO. — Véase la cuarta página.
 Las pastillas Paneraj son el remedio más eficaz contra la Tos. Venta farmacias y droguerías.

DOLOR REUMÁTICO
 Se cura radicamente por crónico y rebelde que sea con el uso del Jarabe antirreumático F. Serra.
 Depósito: Jaime II, 21, Farmacia Central — Precio, Franco 8 reales.

Crónica religiosa
 Boletín para mañana
 Santos.—Santos Andrés, Alejandro y Fortunato.—Anima.

Cuarenta Horas
 Empezarán en San Francisco, en sufragio de las Almas del Purgatorio. A las seis exposición, a las diez misa mayor cantada por la Rvda. Comunidad. Por la tarde actos de coro, rosario, meditación, ejercicios euresmales y reserva.

Boletín meteorológico
 Día 25 a las nueve.

| | |
|---|---------|
| Barómetro | 61,0 mm |
| Termómetro | 5,4 » |
| Máxima al sol | 18,6 » |
| Máxima a la sombra | 12,2 » |
| Mínima a cubierto | 4,8 » |
| Mínima al descubierto | 1,8 » |
| Dirección del viento | NO. » |
| Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h. | 27,6 kg |
| Kilómetros recorridos en 24 h. | 161 km. |
| Lluvia en 24 h. | mm. |
| Evaporación en 24 h. | 3,2 » |
| Humedad a las 9 | 83, » |
| Ascenso del barómetro en 24 h. | 1,7 » |
| Descenso del barómetro en 24 h. | » » |

Estadística de Palma
 Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA
 Días 22 y 23.—Nacimientos: Varones 4.— Hembras 4.

CATEDRAL
 Día 25.—Nacimientos: Varones 2.— Hembras 2.

HOSPITAL PROVINCIAL
 Movimiento de enfermos del día 24 de Febrero de 1901.

| | |
|------------------------------|-----|
| Existencia de ayer | 359 |
| Entrados | 6 |
| Salidos | 5 |
| Fallecidos | 0 |
| Quedan | 360 |

ULTIMAS COTIZACIONES
 25 de Febrero de 1901.

VALORES LOCALES

| | |
|--------------------------------------|--------|
| Crédito Balear | 96'00 |
| Fomento Agrícola | 106'00 |
| Ferrocarriles de Mallorca | 45'00 |
| Alumbrado por Gas | 56'00 |
| Salinera española | 180'00 |
| Id. id. Obligaciones 6 p.º | 104'50 |
| Id. id. id. 5 p.º | 101'50 |
| Cambio Mallorquín | 3'50 |
| Bonos Municipales | 37'00 |
| Isleña Marítima | 56'00 |
| Banco de Préstamos | 0'00 |
| Unión Comercial | 60'00 |

Unión Comercial
 SERVICIO SEMANAL
 EL RÁPIDO VAPOR
MALLORCA
 Saldrá de este puerto para Barcelona, Málaga, Motril y Va enc a el próximo jueves 28 a las cinco de la tarde.
 Informes en Palma.—Oficinas y Dirección, Victoria 12.
 Agente de Aduana: Bernardo Estela, Muelle, número 6.

Por telégrafo
 (PROHIBIDA LA REPRODUCCION)
Declaraciones de Pi y Margall.

Madrid 25 a las 10'20
 El Sr. Pi y Margall ha declarado que el pueblo ha promovido otra vez la cuestión religiosa cansado de ver resucitadas y esparcidas por los ámbitos del reino aquellas comunidades que hace sesenta años fueron disueltas por nosotros como productoras del absolutismo y enemigas del progreso. Estas comunidades nos traerán la ley francesa de asociaciones y las prórogas comedidas para la repatriación a costa del tesoro de las comunidades de Filipinas y de Cuba.

Observa la prepotencia que todas ellas toman de un modo artero así como acaparan pingües fortunas por medio de secuestros de jóvenes acudados con el fin de aumentar su rastro patrimonio y los esfuerzos que realizan por acomodará sus ideas las nuevas generaciones.

Un Sermón
 Madrid 25 a las 10'20.
 San Sebastián. — Ayer se presentó en una fábrica del pueblo de Beazain un padre jesuita quien pidió al director de la misma que permitiera a los obreros que fueran a oír el sermón de las misiones; el director se negó a ello fundándose en que

las recientes huelgas habían retrasado los trabajos y era preciso recuperar el tiempo perdido. El padre jesuita no se dió por vencido y se metió en los talleres exhortando a los obreros a que dejaran las labores para ir a oír el sermón, contestándole aquellos que sólo lo harían en caso que el padre jesuita les pagara el jornal que perderían yendo a escucharle.

El jesuita en vista de la negativa de los obreros se dirigió al pueblo de Villafraanca en cuya iglesia pronunció una furibunda diatriba contra la fábrica que le había desairado, diciendo que los obreros estaban condenados a los horribos tormentos de los infiernos.

Himno en honor de Derouledé.

Madrid 25 a las 10'20.
 San Sebastián. — El Orfeón local ha cantado ante Mr. Derouledé el «Habets fal i» himno compuesto por autores vascos, congado, siendo muy aplaudido.

Dicho Orfeón cantó también la «Marsel esa» y el «Guarnicaco Arbola» en medio de gran entusiasmo.

El acto resultó hermosa muestra de la fraternidad entre Francia y España.

Eduardo VII de viaje
 Madrid 25 a las 10'30

Berlín. — El Rey de Inglaterra Eduardo VII llegó a Glesingne (Holanda). Los muelles estaban invadidos por una inmensa multitud que acogió al visjor cantando el himno boer.

El Rey salió inmediatamente con dirección a Alemania.

FABRA.
 BOLSIN—Barcelona 25 (10).

| | |
|---------------------|-------|
| Interior | 71'82 |
| Nortes | 55'85 |
| Alicantes | 79'85 |

Almacenes Montaner
 SINDICATO DE 2 A 10. MILAGRO DE 1 A 11
 Temporada de CUARESMA 1901
 Recibidos todos los géneros especiales para esta TEMPORADA, queda abierta la venta, PRECIOS BARATISIMOS
 Grandes surtidos y géneros de primera selección.
 ALMACENES MONTANER
 SINDICATO DE 2 A 10. MILAGRO DE 1 A 11

Venta. Se desea vender una casa de recreo en las inmediaciones del «Corp Marí», la cual se encuentra en excelentes condiciones.—Dirigirse al Centro de Anuncios de la plaza de Santa Eulalia, donde informarán quiza es el dueño

GRAN ALMACEN
 de papeles pintados
 de JAIME HERNANDEZ, Suenasal de Barcelona, calle Canuda—28.
 Gran competencia
 Papeles desde 1 y medio Real a 100.—Arriaderos mates a 6 reales el rollo.—Fondos liso desde 6 id. el rollo.—La colocación a Real el rollo.
 También se hacen cielos rasos en Tela.
 La casa hace toda clase de trabajos en pinturas con todos los adelantos que existen en Barcelona tanto en trabajos al cristal como en arte Decorativo; la casa responde de todos sus trabajos.
 SAN MIGUEL—21—PALMA.

Rico y variado surtido
 DE
molduras para cuadros
 Cromos y estampas.—Precios económicos.
 25—BROSSA—25

Casa de recreo, en el Terrazo
 Se desea alquilar una con toda clase de comodidades, agua en abundancia, para beber y regar, jardín, y con bonita vista que domina toda la bahía.
 Informar en Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 11.

Joven
 CON sueldo fijo, se desea un joven con buena letra para trabajos de secretaría. Informarán en la sociedad Centro Militar.

BICICLETAS PEUGEOT
 MODELO 1901
 Quetylas y Maiberti

Curación de la Tos
PASTILLAS J. MIRÓ
 expectantes y calmantes de la tos.
 Farmacia y Laboratorio de J. Miró
 Abierta toda la noche.—Océán 22 y Perseji, 7, Palma de Mallorca.

Venta
 Se venden todas las plantas del jarifa de Bonassar, frente al cuartel de la Guardia Civil. Para informes dirigirse al vivero provincial de cepas americanas a Ocho y Terceros en cargo de la venta, carretera de S'Or.

DON MIGUEL FERRER Y BONAFE
 HA FALLECIDO

Su desconsolada esposa, hijo D. Gabriel Ferrer Procurador del partido de Manacor, hija, hija política, nietos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican asistan al rosario que se rezará en la Iglesia de las Monjas Teresas a las siete de esta tarde, a la conducción del cadáver a su último morada a las siete y media, y al funeral que tendrá lugar el miércoles 27 a las diez y media de la mañana en la Parroquial Iglesia de San Miguel.
 No se invita particularmente
 Casa mortuoria, Olmos, 132, 3.º

BARTOLOME MOREY Y VIVES
 Conserje del Real Club de Regatas
 HA FALLECIDO
 Q. E. P. D.

Su esposa, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos, demás parientes y Presidente de dicha Sociedad, en representación de la misma a participar a los amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican tengan presente al finado, en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará a las nueve y media en el local social y seguidamente a la conducción del cadáver.

DEVOCIONARIOS

Desde ha muchos años, este Establecimiento es el que presenta el más rico y variado surtido en **DEVOCIONARIOS** y **SEMANAS SANTAS**.
 Las novedades de este año, la economía y la elegancia en la multitud de modelos que acaba de recibir superan en mucho a las de años anteriores.
 Elegantes estuches con Devocionario, tarjetero y monedero.

LIBRERÍA DE JOSÉ TOUS — Plaza de Cort, 14 y 16. — PALMA.

Hacienda, siguiendo alternados militares con paisanos.
 Reinando la expansión propia del acto se pasó al *Menú* que fué servido bajo el orden siguiente:—*Entremeses*: Encurtidos, aceitunas, jamón y salsichón.—*Ostras verdes* y Copifias de Mahón.—*Sopa*: Sopa imperial.—*Volante*: Chartreuse a la Reina.—*Entrada*: Solomillo a la jardinera.—*Fiambre*: Pastel de Salmón.—*Asado*: Pavá.—*Dulce*: Budín graviné.—*Helados*: Mantecado y Crema de Café.—*Vinos*: Claret, Jerez, Champagne y Rom—Habanos.

El Sr. Conde de Montenegro inició los brindis dando la bienvenida al nuevo Capitán General en nombre del *Centro Militar*, agradeciéndole el acto de adhesión y deferencia que había dado a la sociedad aceptando el banquete que le ofreció y terminó deseando al Sr. Loño sin fin de prosperidades para él y para su distinguida familia, rogándole que mirase al *Centro Militar*, con la deferencia y cariño que se mira a la casa propia. Dió luego un grito de «Viva el Rey que fué contestado nutridamente.

El Conde de Montenegro fué muy aplaudido y felicitado.
 Al levantarse a brindar el Sr. Loño reinó gran expectación y lo hizo en brillantes párrafos saludando al ilustre prócer Sr. Conde de Montenegro diciendo entre otras cosas que nunca se encontraba mejor que cuando estaba entre compañeros y que en aquel momento su satisfacción era mayor al observar que en la sociedad *Centro Militar* contaría entre aquellos a valiosos elementos del orden civil. Dirigiéndose a los militares dijo que inspirándose todos en la noción del deber, procurando guiarse por la norma de los superiores, interpretando sus pensamientos y deseos y aunándose todos para el mismo fin, se logra el enaltecimiento de la clase y se llenan los fines confiados por la Patria al ejército.

Terminó el Sr. Loño brindando por el conde de Montenegro, por la prosperidad del *Centro Militar* y por la ciudad de Palma.
 Sonaba aún el prolongado aplauso conquistado por el elocuente brindis del Capitán general, alternado con voces que pedían que hablara también el Sr. Semir, cuando la banda del Regional tornó a tecar la marcha

real, retirándose el Sr. Loño, dejando a todos los concurrentes muy satisfechos del grato momento que con él habían pasado y comentando la buena acogida a que se había hecho merecedora nuestra primera autoridad militar de los elementos todos, por su carácter, por sus dotes y por su historia militar.
 Se acordó fueran remitidos los ramos que adornaban el centro de la mesa a las señoras esposas del Capitán General, del Gobernador Militar, del conde de Montenegro y del Delegado de Hacienda y a la hija del general Weyler.
 El *menú* fué espléndidamente servido por la repostería del *Centro Militar*, resultando digno del más refinado *gourmet*.

El femérides
 DE PERIÓDICOS Y PERIODISTAS
 25 de Febrero de 1843

Desde esta fecha pasó a publicarse diariamente *El Papagayo*, periódico barcelonés jocoserio, ilustrado en todos los números con caricaturas de actualidad grabadas en madera.

Tenía imprenta propia; el tamaño era gran los costaba 6 cuartos número. Al mes, en Barcelona, 40 reales. y en provincias, 44.

Sociedad del Alumbrado por Gas
 «Cidad» por la Junta General el dividendo que a partir en concepto de beneficios del año 1900, se avisa a los señores accionistas que desde el 18 estará abierta al pago, desde las diez a las tres y media todos los días laborables hasta el 5 de Marzo próximo, y pasado esta, solo los jueves de cada semana.
 Los que se hallen autorizados para cobrar su respectivo dividendo de signen con el documento que se entrega el 16 de Febrero de 1901.—El Director, Suseñio Pascual.

Aviso importante
 El cosechero de vinos de Monovar (Alicante) Don Tomás Minzarro ha puesto en esta en la calle de Jaime II núm. 105 una bodega en donde se venden sus tan afamados vinos tintos y carates.
 Probad dichos vinos seguros de que serán de vuestro agrado.
 Se sirve a domicilio.

